

## Los ganaderos no cubren costes y piden a las marcas líderes que suban el PVP de la leche

En la actual cadena alimentaria, el precio percibido por el ganadero está fuertemente condicionado por el precio de venta al público (PVP), y piden al líder de la distribución que actualice de sus precios, los «mas bajos» entre las grandes cadenas P2-3



### CHILE VOTA HOY POR UNA NUEVA CONSTITUCIÓN

Los últimos sondeos revelaron que se mantiene la tendencia a rechazar el texto, pero los expertos alertan de que el escenario está abierto porque por primera vez el voto es universal y obligatorio. Sus defensores, que se concentran en la izquierda y parte del centro, dicen que ayudará a crear un Chile «más justo». Sus detractores, la derecha y la otra parte del centro, argumentan en cambio que es un texto «radical» y que «no une al país». El carácter plurinacional del Estado, la reelección presidencial, el sistema de justicia y la eliminación del Senado son algunos de los temas incluidos en el texto. Un proceso inédito para sustituir la Constitución de 1980 escrita durante la dictadura. P29

**SANIDAD CANTABRIA**  
Sindicatos y Gobierno rechazan acuerdos y persisten en internalizar las ambulancias P4

**CLAUSURA CURSOS UC**  
Miguel Alcañiz: «Para superar una crisis, hace falta resiliencia, y trabajo duro» P5

**REGIÓN**  
Viérnoles rescata la memoria de su independencia de hace 200 años P9



**MUNDO**  
Europa responde a Rusia y acelera su camino hacia la independencia energética

A pesar del corte del gas ruso, los almacenes de la UE han superado el 80% de llenado P20

CANTABRIA	2	SANTANDER	7
REGIÓN	9	ESQUELAS	11
ESPAÑA	12	OPINIÓN	16
MUNDO	18	DEPORTES	30
ARTE&VIDA	40	TIEMPO	45

### Calurosa despedida del pueblo ruso a Gorbachov

«No era un traidor, nos dio libertad», era el sentir ayer de muchos de los miles de ciudadanos que se despidieron en Moscú del último dirigente de la Unión Soviética, Mijaíl Gorbachov, quien falleció

el martes a los 91 años. Uno de los políticos más relevantes del siglo XX, abrió Rusia al mundo, puso fin a la Guerra Fría, y recibió el Nobel de la Paz en 1990. El presidente, Vladimir Putin, quien calificó la desintegración de la URSS como «la mayor catástrofe geopolítica del siglo XX», alegó motivos de agenda para no asistir a las exequias. El padre de la perestroika no recibió un funeral de Estado, pero la frialdad con la que el Kremlin le despidió no impidió a miles de jóvenes, familias con niños pequeños y mayores, rendirle homenaje a pocos metros del máximo centro de poder. P18-19



Multitud de personas esperando para despedir al fallecido expresidente soviético. / MAXIM SHIPENKOV

### Un gobierno desmadrado

Por Carmen Tomás P16

Sánchez habla de Putin en campaña mientras el PP exige medidas para España

Además la oposición tacha de «inmoral» el traslado a Euskadi de Parot y Txapote P12-14